
 
 

Quelles lettres à la fin des mots ? 
Les consonnes muettes en fin d’adjectifs 

 

 
 

Quand on écrit, il est parfois difficile de savoir s’il y a une consonne muette à la fin de certains 

adjectifs. Quand vous ne connaissez pas le mot, pour ne plus hésiter, vous pouvez : 

  Chercher le féminin du mot : l’ajout de la lettre e permet d’entendre la consonne finale 

qui sera prononcée. 

 Vous pouvez aussi utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 

orthographique. 

 

Par exemple, dans la phrase : 
 
Notre hôte était charman____ mais parfois un peu niai__. 
 
Pour charmant : l’ajout du e pour mettre l’adjectif au féminin permet d’entendre la consonne 
muette : charmante. Charmant s’écrit avec un t à la fin. 
De la même façon, niais devient niaise au féminin, ce qui indique que la consonne muette est 
un s. 
 
On écrira donc : Notre hôte était charmant mais parfois un peu niais. 
 
À noter :  
La forme au féminin de certains adjectifs comme “reclus - recluse” est peu connue. Dans ce 
cas, vous pouvez chercher les dérivés du mot, ici “réclusion”. 
 
 
Ainsi, quand vous révisez votre texte, pour identifier les consonnes muettes à la fin des 
adjectifs, cherchez le féminin, il vous permettra d’entendre cette consonne, et donc de savoir 
comment écrire le mot. Si cela ne vous permet pas de trouver la bonne écriture de l'adjectif, 
vous pouvez utiliser un dictionnaire, un moteur de recherche ou un correcteur 
orthographique. 
 
 


